

186

2

Quoistmarst. Sammelweise und Valuta.

300 *Georg Gauthier*

Blieblich allgemein ist in letzter Zeit in Deutschland die Beobachtung gemacht worden, daß ein sehr beträchtlicher Teil der in vergangenen Jahrhunderten und Jahrzehnten aufgesammelten *S u n f a n g s* in den *G a m m a l u n g e n* aller Art in das Ausland abwandert. Dieser Export ist so beträchtlich geworden, daß er in der Nationalversammlung zu Weimar zu einer furchtigen Anfrage geführt hat, die bestreite, die Regierung habe zum Einigkeiten aufzutreten und zur Wahrung des Besitzandes der deutschen Kunstsammlungen usw. ein Exportverbot herkäufigeführten, zum mindesten aber die Ausfuhr solcher Gegenstände früher zu überreden und ganz allgemein an die Einschränkung der Freizügigkeitung zu binden. Diesen Vor- gänger, die, wenn sie erweiterten Umfang annehmen sollten, recht beherrliche Folgen haben könnten, liegt nichts anderes zu Grunde, als die *G a l u t a r a g e*, eben jene schwerwiegende Folgeerscheinung des Kriegerischen und des Friedensvertrages, welche bereits das ganze deutsche Wirtschaftsleben unter Druck hält und es außerordentlich schwierig erscheinen läßt, zu dem vorfristigen und künftigen in Deutschland wieder aufzuteilen. Das Ausland bewirkt das deutsche Repubergeld sehr niedrig, bei Besitz Deutschlands an fremden Wechspieren und am Gold ist außerdem höchst stark Kuriositätsgegenstände und in seinem berühmten Beste für unsrer Wirtschaftsleben unentbehrlich geworden. Unter diesen Umständen ist es nicht weiter verständlich, daß die letzten Wette von internationaler Bedeutung, wie Nummeln, Stahl- und Gemmeloobjekte, mit denen kein Disconto verbunden ist, zur Verschiedigung der unschönen deutschen Einflussbedürfnisse Deutschlands herangezogen werden, zumal wir über Exportindustrieller Art gegenwärtig nur in sehr beschränktem Maße vorgehen können.

Dem Export von Kunstuwerken und Sammlungen liegen nun sicher, wie auch hervorgehoben werden muß, nicht immer nur legale oder gesetzliche Vorgänge zugrunde. Nicht immer handelt es sich um illegale Verkauf, daß der Export der Ausfuhr von Kunstuwerken oder Geschäftsgeschäften ausländischer Debitanten für die Einführung von Lebendmitteln oder Rohstoffen ist. Nicht immer auch dienen diese Exporte etwa der politisch, Schutzwertschätzungen im ausländischen Handel, sondern nach den Geheimnissen des Tarifvertrages und vor allem nach den jüngsten gesetzlichen Vor- schriften in Deutschland zunächst verdeckt. Sehr häufig dient die Ausfuhr von Kunstuwerken und Sammlungen vielmehr dem Exportoffizierbar für den deutlichen Steuerfritts, bestimmt wohl nicht in freiem Lande, auf die Steuereröffnung zu begründen und, das kommt wohl nicht selten vor, auf die erhebliche Betrügen der

Die Verluftelage hat nun ganz bestimmte Folgen: Man muß Vollsermögen, da die Wissenderung keinen angemessenen Wert noch Deutschtalang führt, Millionen verloren gehen. Die Staats-richtpreise — einzelne der großen Firmen geben periodisch einen Preisstatalog für Briefmarken heraus — vom Mai 1919 seien noch folgende auf Grund eines Marktpreises von 150 Mark für 100 Schweizerische Franken, während der Preis jetzt 370 Mark für 100 Franken ist. Unzulässig nimmt die genannte Weilauer Firma eine Preiserhöhung von 50 Prog. auf ihre erste Marke im Mai 1919 teilgeleisteten Rentenpreise vor. Die Firma bestimmt aber für Zusatzabnehmer mehr, daß nach Polen die Markpreise des Katalogs in holländischen Gulden mit 75 Prog. abfallen gelten, nach Dänemark, Norwegen und Schonen in nordischen Kronen mit 60 Prog. Abschluß, nach der Schweiz, Frankreich und Belgien in Franken mit 50 Prog. Abschluß, nach Italien in Lire mit 40 Prog. Abschluß. Unterliegt gelten die Katalopreise für Deutschösterreich, Ungarn, Griechen, Serbien und Bosnien in österreichischen Kronen mit 120 Prog. Abschluß, nach Böhmen in tschechischen Kronen mit 80 Prog. Abschluß. Für diese Nähe war ein Stück der deutschen Nullata von 81 Franken für 100 Mark angerommen, während die deutsche Ratiata heute bereits erneut gefunden ist, und zwar auf 25 bis 28 Franken für 100 Mark. Unzulässig sieht die erwähnte Gesamtmaßnahme vor, daß die Auf- und Abschläge zu den vorherigen Preisen sich künftig nach den Erhöhnungen der Ge-

Ein sehr beliebtes Sammelschiff für die ausländischen Händler der deutsche Reich und am Briefmarken sammelungen und eingeschlossene Briefmarken. Dabei handelt es sich natürlich um die reht gütigen deutschen Reichspostmarken, sondern auch um die zum Teil außerordentlich hochwertigen und internationa-
l geschickten Briefmarken älterer Perioden, vor allen Dingen um die alten deutschen Briefmarken aus der Zeit vor 1970 und um die deutschen Kolonial- und Kriegsmerkmächen. Dieses ist tatsächlich in manchen Gebieten Deutschlands sowohl gesammelt worden, doch die Sammelkreise mehr oder minder ausverkauft.
Um der Ausländer durch seine Galata in der Zone II. jeden forderten Preis zu zahlen. Gegen diese fortwährende Abänderung ins Ausland suchte nun die deutsche Wirtschaft in einem interessanter Weise zu schützen. Sie suchte die britischen Wertmarken der Briefmarken mit den Weltmarktpreisen durch entsprechende Preiserhöhungen in Markt möglichst in Einstellung zu bringen. Sie legt auf den Wert der Briefmarke einen Zuschlag,

luta richtig lagen. Viele neue Kreisnotenungen hou mit allem Nachdruck durchgeführt werden, deutsche Verläüfer, welche nicht an sie halten, sollen vor den Großfirmen nicht mehr bestellt werden.

Man sieht, wie sich ein Teil des deutschen Sammelschiffes gegen die Folgen des Walumfassandes zur Wehr setzt. Dem Gebenien liegt sicher etwas Nichtiges zugrunde und es wäre durchaus erträglich, wenn der deutsche Kaufshandel, auch der Buchhandel ähnliche Reaktionen würde. Es könnte dann erreicht werden, daß, wenn wir aus Deutschland unter dem Druck der wirtschaftlichen Verhältnisse Erzeugnisse der Kunst uns an das Ausland abzugeben genötigt sind, wenigstens ein einigermaßen entsprechernder Gegenwert nach Deutschland fließt. Wenn auf diesem Wege auf in Deutschland selbst für Neuerwerbungen die Kunst- und Sammlerholde eine Preissteigerung erfahren, so ist das für Einzelne gewiß bedauerlich, wohlbürtig, schaftlich aber nicht als Nachteil anzusehen.

er das deutliche Galantaggio eingemessen ausgleichen soll und ver sucht weiter, die Breitstellung in der fremden Rähmung eines einlaufenen Gustlöhners durchzuführen und hierbei die entsprechende Körperschau zu nehmen. Es ist es keineswegs sehr reizvoll eine der graulichen Wirtschaftsfirmen, das Deutsches Institut für den Inlandserkehr auszubilden. Ich weiß (Weimar) nicht, daß bei der heutigen Bedeutung, für die eine Ausbildung in absehbarer Zeit nicht zu erwarten sei, die Weisheit der Schamniederung und Verschleuderung wertvoller Werkstoffe allein in dem Zustand besteht. Viertlich müssen dem deutschen